



GOUVERNEMENT DU QUÉBEC
LE PROTOCOLE

LP / 68718 / 2025

Le ministère des Relations internationales et de la Francophonie (Le Protocole) présente ses compliments à l'ambassade de la République d'Estonie et a l'honneur de lui transmettre une lettre du ministre de la Cybersécurité et du Numérique, monsieur Éric Caire, adressée à la ministre de la Justice et des Affaires numériques, madame Liisa-Ly Pakosta, relative à la participation d'une délégation du ministère de la Cybersécurité et du Numérique au *Tallinn Digital Summit*, qui s'est déroulé les 19 et 20 novembre 2024, à Tallinn.

Le Protocole saurait gré à l'avance à cette Ambassade de sa collaboration en vue de transmettre la correspondance ci-jointe à sa haute destinataire.

Le ministère des Relations internationales et de la Francophonie (Le Protocole) remercie l'ambassade de la République d'Estonie de sa précieuse collaboration et saisit cette occasion pour lui renouveler l'assurance de sa très haute considération.

Québec, le 20 janvier 2025

Ambassade de la
République d'Estonie



Québec, le 14 janvier 2025

Madame Liisa-Ly Pakosta
Ministre de la Justice et des Affaires numériques
Suur-Ameerika 1
Tallinn
Estonie

Madame la Ministre,

Je tiens à vous adresser mes sincères remerciements pour l'excellent accueil qui a été réservé à la délégation du ministère de la Cybersécurité et du Numérique (MCN) à l'occasion de sa participation à l'édition 2024 du *Tallinn Digital Summit*, qui s'est tenu les 19 et 20 novembre 2024.

Je me réjouis notamment de la signature de la *Lettre d'intention de collaboration dans le domaine de la transformation numérique entre l'Estonie et le Québec* le 20 novembre 2024, un partenariat qui ouvre des perspectives prometteuses pour l'avenir.

Le 21 novembre 2024, j'ai présenté à l'Assemblée nationale du Québec, le [projet de loi n° 82, Loi concernant l'identité numérique nationale et modifiant d'autres dispositions](#). Si le projet de loi est sanctionné, il nécessitera d'importants travaux pour mettre en place une identité numérique nationale du Québec. Dans les circonstances, je suis heureux que le MCN puisse bénéficier d'une collaboration avec vous, qui êtes un des leaders mondiaux dans ce domaine.

Par ailleurs, j'ai pris note de votre intérêt à établir des collaborations avec l'écosystème d'intelligence artificielle du Québec. Les équipes du MCN sauront se rendre disponibles pour vous appuyer dans cette démarche.

Afin de poursuivre notre collaboration, j'invite vos collaborateurs à communiquer avec le responsable des relations intergouvernementales canadiennes et internationales du MCN, M. Vincent J.-Painchaud, par courriel à l'adresse suivante : vincent.painchaud@mcn.gouv.qc.ca.

... 2

Tout comme vous, je suis convaincu de l'importance des partenariats internationaux avec des nations amies pour relever les défis mondiaux en matière de cybersécurité et de numérique, et je me réjouis de poursuivre notre collaboration.

Au nom du gouvernement du Québec et en mon nom personnel, je vous prie d'agréer, Madame la Ministre, l'expression de ma haute considération.

Le ministre,



ÉRIC CAIRE

c. c. Madame Martine Biron, ministre des Relations internationales et de la Francophonie, gouvernement du Québec

VIISAKUSE TÕLGE

Lugupeetud proua minister

Soovin avaldada Teile siirast tänu suurepärase vastuvõtu eest, mis sai osaks küberturvalisuse ja digiministeeriumi (MCN) delegatsioonile seoses selle osalemisega 2024. aasta tippkohtumisel *Tallinn Digital Summit*, mis toimus 19.–20. novembril 2024.

Mul on eriti hea meel selle üle, et Eesti ja Québec allkirjastasid 20. novembril 2024 *hea tahte avalduse digikoostöö arendamiseks*, mis avab paljutöotavaid tulevikuväljavaateid.

21. novembril 2024 esitlesin Québeci Rahvussammaslees [seaduse nr 82 Seadus, mis käsitleb digitaalset rahvuslikku identiteeti ja millega muudetakse teisi sätteid](#) eelnõud. Kui seaduseelnõu heaks kiidetakse, tuleb teha märkimisväärset tööd Québeci digitaalse rahvusliku identiteedi väljatöötamiseks. Seetõttu on mul hea meel, et MCN saab kasu koostööst Eestiga, mis on maailmas selles valdkonnas üks juhtivaid riike.

Samuti olen võtnud teadmiseks, et olete huvitatud koostöö edendamisest Québeci tehisintellekti ökosüsteemiga. MCNi töörühmad on valmis Teid selles vallas toetama.

Et meie koostöö jätkuks, kutsun Teile kolleege üles võtma ühendust MCNi Kanada ja rahvusvaheliste valitsustevaheliste suhete eest vastutava isiku härra Vincent J.-Painchaud'ga järgmisel e-posti aadressil: vincent.painchaud@mcn.gouv.qc.ca.

Nagu Teile, olen ka mina veendunud sõbralike riikidega rahvusvahelise koostöö arendamise olulisuses, et tegeleda üleilmsete probleemidega küberturvalisuse ja digivaldkonnas. Ootan huviga meie koostöö jätkumist.

Québeci valitsuse ja iseenda nimel avaldan Teile, proua minister, oma sügavaimat lugupidamist.

Minister

ÉRIC CAIRE

c. c. Proua Martine Biron, rahvusvaheliste suhete ja frankofoonia minister, Québeci valitsus